

La pediatría intervencionista, el equipo ideal, es el tema que desarrollará el Congreso Internacional de pediatría del Hospital de niños Roberto Gilbert. Es un tema de actualidad y se buscará conjugar una actitud proactiva de parte del pediatra general y el pediatra cirujano para que sea cada vez más conservador en los procedimientos que se realizan para la resolución de enfermedades quirúrgicas. Hoy la endoscopia es una práctica muy conocida y utilizada para tratar enfermedades del tubo digestivo, del aparato respiratorio y resolver estos problemas en niños lactantes o neonatos; o para tratar enfermedades congénitas, "en la parte de la cirugía pediátrica el Congreso abordará la cirugía de mínima invasión, que es la cirugía laparoscópica de adulto pero aplicada a los niños, con la introducción en sus cavidades corporales, de cámaras e instrumentos muy finos de 3 a 5 mm., para obtener información apropiada y tratar sus lesiones", expresó el Dr. Miguel Astudillo, Jefe de Cirugía del Hospital de Niños Roberto Gilbert.

Esta práctica se realiza en el Hospital de la Junta de Beneficencia de Guayaquil, con procedimientos básicos como la operación de apendicitis, vesícula y ciertas operaciones tumorales, "pero el Hospital ha avanzado en este proyecto y algunos médicos han recibido capacitación en el exterior para difundir y mantener un programa de educación médica continua para que los cirujanos jóvenes, formados en el Hospital, adquieran estas habilidades y destrezas y las pongan en práctica, para lo cual se utilizan equipos de alta tecnología con la enseñanza de procedimientos en los que no intervienen los pacientes. Es decir, tenemos equipos de última tecnología donde los médicos aprenden en gabinetes de simuladores computarizados, donde los estudiantes y médicos cuando actúan en un plano real pueden hacerlo con el mínimo de error y mayor seguridad para el paciente. Estos equipos se pondrán a disposición de los médicos que sean parte del Congreso Médico Internacional, para que realicen los ejercicios y logren una base para el aprendizaje sistematizado de estos procesos", destacó el Dr. Astudillo.

También, el Congreso Internacional, desarrollará talleres para que todos los médicos adquieran experiencia en la manipulación y la forma como realizar una reanimación cardiopulmonar en recién nacidos, la atención inicial del trauma pediátrico donde los pediatras clínicos y cirujanos deben interactuar coordinando actividades en situaciones de riesgo inminente para la vida de los niños. Los talleres serán desarrollados con la guía de expertos, con la aplicación de procedimientos para que los médicos interactúen y aprendan haciendo las cosas, con los simuladores y máquinas computarizadas y programas que el Hospital de Niños Roberto Gilbert tiene. Hay ejemplos como la colocación de vías más conocido como la colocación de un suero; a través de un proyector se puede ver si se ha logrado canalizar la vía o no. Es decir, los médicos participantes podrán actuar y aprender haciendo las cosas", argumentó el Dr. Miguel Astudillo.

El Congreso Internacional de Cirugía y Pediatría tiene su página electrónica en la dirección [w  
www.hospitalrobertogilbert.med.ec](http://www.hospitalrobertogilbert.med.ec)  
en la que encontrarán mayor información.